
[image: image1.png]g





                                                        professeur:Jeanne Noti
Avoir ou Être au présent+participe passé(μετοχή)
Τα περισσότερα ρήματα κλίνονται με το βοηθητικό avoir. ΜΟΝΟ 14 ρήματα , που δηλώνουν κίνηση ή κατάσταση κλίνονται με το être και τα aντωνυμιακά ρήματα ex. Se lever=σηκώνομαι


1. Verbes  1er groupe en –er comme parler
-er----- é (participe passé )

verbe parler---- βοηθητικό avoir, μετοχή----parlé
        passé composé( αόριστος )
    forme affirmative                     forme négative
      j’ ai parlé                                 je n’ ai pas parlé
       tu as parlé                              tu n’ as pas parlé
       il a parlé                                il n’ a pas parlé

       elle a parlé                            elle n’ a pas parlé

       nous avons parlé                    nous n’ avons pas parlé
       vous avez parlé                      vous  n’ avez pas parlé

       ils ont parlé                           ils n’ ont pas parlé
       elles ont parlé                       elles n’ ont pas parlé
2. Verbes 2ème groupe en –ir comme finir
-ir----i (participe passé )
verbe finir----βοηθητικό avoir, μετοχή----fini
                   Passé composé
Forme affirmative                         forme négative
J’ ai fini                                        je n’ ai pas fini
Tu as fini                                      tu n’ as pas fini
Il/elle/on a fini                            il/elle/on n’ a pas fini
Nous avons fini                            nous n’ avons pas fini
Vous avez fini                              vous n’ avez pas fini
Ils/elles ont fini                          ils/elles n’ ont pas fini


être au présent+ participe passé

14 verbes ( + 3 σύνθετα )
rester( resté )=μένω                      tomber (tombé)=πέφτω
retourner (retourné )=επιστρέφω   passer(passé)=περνώ
monter ( monté )=ανεβαίνω              descendre(descendu)=κατεβαίνω 
arriver ( arrivé )=φθάνω                  partir(parti)=φεύγω
aller (allé )=πηγαίνω                         venir(venu)=έρχομαι
mourir ( mort )=πεθαίνω                  naître(né)=γεννιέμαι
sortir ( sorti )=βγαίνω                     entrer(entré)=μπαίνω
1. devenir(devenu)=γίνομαι
2. revenir(revenu)=επιστρέφω
3. rentrer(rentré)=επιστρέφω


aller-----βοηθητικό être , μετοχή-----allé
                 passé composé
forme affirmative                        forme négative                     
je suis allé(é)                                je ne suis pas allé(e)
tu es allé(e)                                  tu n’ es pas allé(e)
il est allé                                       il n’ est pas allé
elle est allée                                elle n’ est pas allée
nous sommes allé(e)s              nous ne sommes pas allé(e)s
vous êtes allé(e)s                  vous n’êtes pas allé(e)s
ils sont allés                       ils ne sont pas allés
elles sont allées                   elles ne sont pas allées
· 
 

· Το (e) μέσα στην παρένθεση μπαίνει όταν το υποκείμενο είναι θηλυκού γένους

· Η ΜΕΤΟΧΗ των ρημάτων που κλίνονται με το ÊTRE συμφωνεί με το ΥΠΟΚΕΙΜΕΝΟ κατά γένος και αριθμό.

· Ex. Sophie est arrivée ce matin
         Sophie et Pierre sont sortis
         Sophie et Alice sont descendues
Από τα 14 ρήματα τα descendre, sortir, monter, passer κλίνονται και με το AVOIR, όταν είναι μεταβατικά δηλαδή έχουν αντικείμενο.
Ex. j’ ai monté l’ escalier=ανέβηκα τη σκάλα
                       (αντικείμενο)
Ενώ ,  je suis monté au deuxième étage=ανέβηκα στο 2ο όροφο . Χωρίς αντικείμενο, άρα με το être.


Τα υπόλοιπα από τα 14 ρήματα δεν παίρνουν αντικείμενο.
Ex. je suis parti=έφυγα
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ΑΤΤΕΝΤΙΟΝ!!! Η ΜΕΤΟΧΗ του ρήματος être----  été

                                                               Avoir---- eu
Στον passé composé και τα 2 ρήματα κλίνονται με το avoir
    Être                                        Avoir
J’ ai été                                   j’ ai eu

Tu as été                                 tu as eu

Il/elle a été                             il/ elle a eu

Nous avons été                        nous avons eu

Vous avez été                          vous avez eu
Ils/ elles ont été                     ils/ elles ont eu
3. Verbes 3ème groupe en –ir comme partir, en –re comme prendre,en –oir comme vouloir
Η  3η συζυγία περιλαμβάνει τα ανώμαλα ρήματα και η μετοχή τους μπορεί να λήγει σε : -i , -u , -it , -rt . Ας κάνουμε μια ταξινόμηση των σπουδαιοτέρων ρημάτων.


verbes en –ir---- i ex. partir---- parti =φεύγω
                                  sortir---- sorti =βγαίνω
                                  sentir---- senti =αισθάνομαι
sauf (εκτός )   venir---- venu =έρχομαι         ouvrir---- ouvert =ανοίγω
                       tenir---- tenu =κρατώ           couvrir--- couvert =σκεπάζω
                       courir----couru =τρέχω         offrir---- offert =προσφέρω
                                                                    souffrir--- souffert=υποφέρω

Mais   mourir---- mort=πεθαίνω
Verbes en –oir---- -u  ex. voir---- vu = βλέπω                       
                                        Vouloir---- voulu =θέλω
                                        Pouvoir---- pu =μπορώ
                                        Savoir---- su =ξέρω
Sauf   s’ asseoir---- assis =κάθομαι

Verbes en –re----  -u    ex. rendre---- rendu =αποδίδω
                                          Battre---- battu =χτυπώ
                                          Plaire---- plu =αρέσω
                                          Connaître---- connu =γνωρίζω
                                          Croire---- cru =πιστεύω
                             Boire---- bu =πίνω
                                          Lire---- lu =διαβάζω
Verbes en – re---- -is    ex. prendre---- pris =παίρνω
                                           Mettre---- mis =βάζω
Verbes en –re---- -t      ex. faire---- fait =κάνω
                                           Dire---- dit =λέγω
                                           Écrire---- écrit =γράφω
                                           Cuire---- cuit =ψήνω
ATTENTION!!!

                          Rire---- ri =γελώ              Ναître---- né =γεννιέμαι




forme affirmative                           forme négative
je me suis levé(e)                               je ne me suis pas levé(e)
tu t’ es levé(e)                                    tu ne t’ es pas levé(e)
il s’ est levé                                        il ne s’ est pas levé
elle s’ est levée                        elle ne s’est pas levée
nous  nous sommes levé(e)s            nous ne nous sommes pas levé(e)s
vous vous êtes levé(e)s                vous ne vous êtes pas levé(e)s
ils se sont levés                        ils ne se sont pas levés
elles se sont levées                    elles ne se sont pas levées


 conjuguez les verbes suivants
verbe    se coucher              

         
Verbe  se réveiller
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